

FRAKTION B' 90/DIE GRÜNEN, RATHAUSPLATZ 2, 90403 NÜRNBERG

An den Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg  
Dr. Ulrich Maly  
Rathaus

90403 Nürnberg

*Kultura*

<b>OBERBÜRGERMEISTER</b>		
<b>05. JUNI 2018</b>		
Z.....Nr.....		
<u>IV</u>	1 Zur Kts.	5 Zur Stellungnahme
<u>VI</u>	2 z.w.V.	3 Antrag vor Aben- dung vorlegen
	X	5 Antwort zur Unter- schrift vorlegen

*mm*

**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**  
**Stadtratsfraktion Nürnberg**

Rathausplatz 2  
90403 Nürnberg

Tel: (0911) 231-5091  
Fax: (0911) 231-2930  
gruene@stadt.nuernberg.de

Bus: Linie 36, 46, 47 (Rathaus)  
U-Bahn: Linie 1 (Lorenzkirche)

Nürnberg, 05.06.2018

*per Fax ✓*

## Historischen Ort „Bahnhof Nürnberg Märzfeld“ besser sichtbar machen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

der ehemalige Bahnhof Nürnberg-Märzfeld gehört zu den historischen Orten auf dem ehemaligen Reichsparteitagsgelände. Vor allem als Ort der Reichsparteitage und als Ausgangsort der Deportationen von Jüdinnen und Juden aus Nordbayern und der Oberpfalz kommt dem Ort eine wichtige Bedeutung in der erinnerungskulturellen Auseinandersetzung mit dem sogenannten „Dritten Reich“ zu.

So hat unter anderem das städtebauliche Verfahren „INSEK Südost“ die Einbettung des ehemaligen Bahnhofs Nürnberg-Märzfeld in die Erinnerungslandschaft als Handlungsempfehlung formuliert und Vertreterinnen und Vertreter der Nürnberger Zivilgesellschaft – etwa die in der Stadtbildinitiative organisierten Akteure oder die Partner im Studienforum im Dokuzentrum – setzen sich für eine bessere Erschließung des historischen Ortes ein.

Der Kulturausschuss hat bereits am 04.03.2016 Maßnahmen zur Neugestaltung des historischen Ortes beschlossen, das unter anderem eine bessere Zugänglichkeit und eine bauliche Sicherung der Fassade des Gebäudes sowie eine Einbindung in das pädagogische Vermittlungskonzept auf dem ehemaligen Reichsparteitagsgelände vorsieht.

Dennoch verfällt der Bahnhof weiterhin, wie auch unlängst wieder die Stadtbildinitiative bei einer Veranstaltung bei Geschichte für Alle e.V. anmahnte, bei der eine Bachelor-Arbeit zum Thema Erinnerungsraum Bahnhof Märzfeld vorgestellt wurde.

Vor diesem Hintergrund stellen wir folgenden **Antrag**:

- 1) Die Verwaltung berichtet zeitnah im Kulturausschuss über den Stand der Verwirklichung der 2016 beschlossenen Maßnahmen.
- 2) Die Stadt Nürnberg forciert die Zusammenarbeit mit der Deutschen Bahn hinsichtlich einer Kostenkalkulation für die bauliche Sicherung der Fassade und legt ein ausführliches inhaltliches und gestalterisches Konzept für den historischen Ort Bahnhof Märzfeld vor. Die Ergebnisse der erwähnten Bachelor-Arbeit fließen in das Konzept mit ein.

Mit freundlichen Grüßen



Britta Walthelm  
stv. Fraktionsvorsitzende